

ROGELIO SOTELA BONILLA

HA MUERTO

Al hacerlo saber así a sus amistades, su apenada familia les ruega asistir a sus funerales que tendrán lugar en la Iglesia de La Dolorosa a las 4 y 30 de la tarde y acompañar el cortejo al Cementerio General.

MURIO EL POETA DON ROGELIO SOTELA

El Poeta don Rogelio Sotela, secretario de la Universidad de Costa Rica, dejó de existir esta mañana.

Hombre en cuya sangre hervía el escritor, deja como herencia, para la cultura de Costa Rica, innumerables obras de todo carácter: históricas, poéticas, filosóficas. Quizás uno de sus libros que más recordamos en estos momentos es su magnífica obra antológica Escritores y Poetas de Costa Rica, donde recogió todo cuanto el espíritu patrio ha dado de sí, en sus diversas manifestaciones literarias.

Ultimamente, don Rogelio servía con acierto la Secretaría de la Universidad de Costa Rica. Pasó con acierto por toda una serie de cargos, sumamente honorables: Diputado, Secretario del Congreso, Profesor del Liceo de Costa Rica, delegado ante otros gobiernos, etc. etc.

Su muerte es una de las más sensibles ocurridas en nuestras letras en los últimos tiempos.

ULTIMA HORA al consignar su muerte, se añaden al luto en que quedan sumidos su señora esposa,



EL LIC. DON ROGELIO SOTELA B. sus hijos, hermanos y demás familia y envía desde estas páginas su más sentido pésame.

ABSORBIDA PRACTICA

Viere de la Página 1
Luz, plenamente autorizada por los contratos en vigor con nuestro gobierno.
Esta mañana conversamos rápidamente con el gerente de esa compañía, nuestro estimado amigo Mr. A. S. Gehrels, quien a ese respecto nos informó lo que sigue:

"Puedo informar a usted que ya está prácticamente agotada la emisión de bonos telefónicos lanzada por nuestra compañía de acuerdo con el contrato de la República. Desde el primer momento tuvieron gran demanda por parte de los inversionistas y del público en general, por lo que ya casi ha sido colocada toda la emisión.

Esta era de descuentos sesentecinco mil dólares, quedando pendiente solo una pequeña cantidad

URUGUAY, ALAJUELA, DESAMPARADOS, LIBERTAD Y ATLETICO FERNANDEZ, GANARON EN LA INICIACION DEL CAMPEONATO DE SEGUNDAS CATEGORIAS

Con gran entusiasmo se iniciaron el domingo pasado los encuentros por el campeonato nacional de fútbol de segundas categorías compitiendo en el Estadio de Alajuela, jugadores y jugadores. Atlético Fernández frente a los gimnásticos, quienes no se presentaron. Libertad y Orión, Uruguay y Atlántico, Cartagineses, S. C. D. Desamparados, Sindicato de Zapateros frente a la "U". Los resultados fueron así: Alajuela 5 tantos, contra 3 del Oratorio Festivo San Bosco. Uruguay "recto" 6 penales a los discípulos de Poeta, por ningún tanto de los atléticos. Libertad obtuvo una amplia victoria frente a los de la constelación orionista anotando 6 tantos contra 4 del Orión. El S. C. D. Desamparados venció fácilmente

ACLARACION

A propósito de lo ocurrido ayer en la Feria de Ganado de Alajuela, nuestro apreciable amigo don Víctor Wolf, nos manifestó no estar conforme con lo que respecto a él dijimos en este vespertino sobre el precio a que había vendido su ganado. Posiblemente sorprendió al "lector" que hizo la crónica al darle los datos en lo que a mí se refiere pues lo ocurrido fue así: Al mismo tiempo que llegaron a la plaza de ganado de Alajuela los señores don Gonzalo Pinto, don Manuel Mora, don Sergio Carballo, don Totón Rigioni y el Coronel Agüero, llegó yo también. Comenzaron a ver los distintos ganados y sus precios; al llegar al corral del mío, yo no estaba en él; quien estaba era don Juan Rafael Chavarría, mi empleado que no tuvo nada que hacer; todo mi ganado lo traté personalmente con don Guillermo Rojas a 0.80 el kilo. Así sucedieron las cosas, según él, y con mucho gusto nos publicamos complacidos sus deseos.

que está a la orden del público. Tenidos algunas solicitudes pendientes de personas interesadas en adquirir tales valores; por lo que es seguro que antes de terminar el presente mes, la emisión está colocada en su totalidad. Era de esperarse tal demanda por estos bonos telefónicos, ya que devengan un buen interés y gozan de una amplia garantía, la del departamento telefónico de la compañía.
Tales las palabras de Mr. Gehrels, que mucho nos complace llevar a nuestros lectores.

Arrollado DON TOMAS MEJIA POR EL CARRO 2523.

Sucedió el hecho en la Avenida Central, cuando el señor Mejía trataba de cruzar la calle

En la mañana de ayer ocurrió un accidente en el cual estuvo a punto de perder la vida el señor don Tomás Mejía, cuando fue arrollado por el carro 2523, en la Avenida Central.
Parecía que el señor Mejía trataba de cruzar la calle, cuando inopinadamente, apareció el vehículo, cogiéndolo con tanta fuerza, que el señor Mejía fue arrollado presentando serios golpes en una pierna, donde le lesionó la rodilla y otros golpes en otras partes del cuerpo.
Sentimos profundamente lo sucedido.

COMPRA Y VENTA DE PROPIEDADES CASAS, LOTES Y FINCAS

¿Tiene usted alguna casa, lote o finca que desee comprar o vender al mejor precio y condiciones? — Dirija su proposición al Licenciado David Cavicchioni Bonilla.

APARTADO 1846. — TELEFONO 4726 — SAN JOSE.

Oficina: 50 varas al Oeste del Teatro Palace

F. C. ROHRMOSER, ATLETICO ALVAREZ Y S. C. D. DESAMPARADOS, CONQUISTARON LOS PRIMEROS PUNTOS EN LOS ENCUENTROS DEL DOMINGO

Brillantemente conquistaron los primeros triunfos por el campeonato nacional de terceras categorías los equipos siguientes: F. C. Rohrmoser de las Pavas; Atlético Alvarez, integrado por los empleados de la fábrica de espejos y marcos Alvarez de esta capital y el S. C. D. Desamparados, quienes compitieron el domingo frente al Orión, Red Star de Cartago y Uruguay de Coronado, que no salió al campo en su primera presentación oficial.

Los muchachos de las Pavas, que integran el F. C. Rohrmoser, die-

ron un rendimiento emocionante por inesperado, ya que quienes lo integran en su mayoría son destacados que por primera vez se calzaron para presentarse en este campeonato frente a un cuadro tan poderoso como el Orión. Gestos dignos de emularse han dado quienes por su condición social y económica no se creía fueran mejores deportistas que los de la ciudad. Nuestro caloroso aplauso a los trabajadores del campo por su brillante comportamiento del domingo.

OBRAS PUBLICAS BATIO AL MEXICO POR 12 CARRERAS A 2

Este encuentro fue destenido por la falta de potencialidad de los aztecas

Jugaron el domingo, en el diamante de la Plaza González Víquez, las novenas del Toller de Obras Públicas y la del México, evento que fue presenciado por numerosísima concurrencia. El encuentro fue flojo por la falta de una decidida oposición de los me-

xicanos quienes fueron superados en el bate y en el campo por los del taller.
El campeón Obras Públicas fue un enemigo de muy superiores condiciones técnicas y físicas que arrolló a través de los 9 reglamentarios innings a los aztecas.

DECUBIERTO UN DESPALCO...

Viere de la Página 1
que el agente, de apellido Herrera, había realizado cerca de doscientos tiquetes de los cuales no da cuenta, y los que, aproximadamente, representan una cantidad de C 1100.

Las averiguaciones continúan hasta dar con la cantidad exacta en que monta esta sensacional estafa.

ASALTO COMETIDO EN...

(VIENE de la Pág. UNO)
Según dice la denuncia, el robo consiste en implementos de carpintería y albañilería que se encontraban depositados en el interior de una casa que está firmada exportadora está construyendo en una de sus fincas de San Gabriel de Guadalupe para uno de sus altos empleados. Conjuntamente con las herramientas se ha notado la desaparición de varios materiales de construcción, por lo que se estima en C 500.00 el valor

total de las herramientas y mano de obra que ninguna luz hasta el momento, que permita indicar al autor o autores de este cuantioso asalto. Pudimos enterarnos que el detenido ha sido puesto a la orden del Alcalde de Guadalupe de quien sospecha sea cómplice de este robo. El detenido es empleado de confianza de esta firma y desde hace varios años se encuentra trabajando en una de las fincas de café que esta compañía posee en el cantón de Guadalupe.

EL CONSEJO UNIVERSITARIO

Participa con sentimiento la muerte de su Secretario, el Licenciado

DON ROGELIO SOTELA BONILLA

e invita a los funerales que se celebrarán en la Iglesia de La Soledad, hoy a las cuatro y media de la tarde y a acompañar en seguida al cadáver al Cementerio General. La asistencia a esos actos será muy agradecida.

San José, 13 de Julio de 1943.

LA FACULTAD DE DERECHO

Tiene la pena de participar el fallecimiento del Licenciado

DON ROGELIO SOTELA BONILLA

y agradecerá mucho la asistencia a su entierro que se verificará hoy a las cuatro y media de la tarde, siguiendo el cortejo fúnebre de la Iglesia de La Soledad.

San José, 13 de Julio de 1943.

Espérase para el sábado próximo el arribo al país de Chime Rojas

Con este gran delantero, la ágil eriza adquirirá la efectividad necesaria en su delantero para clasificar en el presente campeonato

En diversas oportunidades "Ultima Hora" informó de las gestiones que realizan familiares y amigos de Chime Rojas, para lograr el traslado de este gran jugador de México a nuestro país.

Toy podemos dar a los fanáticos del fútbol la grata noticia de que está muy próxima la llegada a esta capital del gran delantero alajuelense para quien nuestra fanática ha conservado gran sim-

patía a través del tiempo y de la distancia. Según se nos asegura hoy por persona que nos merece sereno crédito, se espera en esta ciudad el arribo de Chime para el próximo sábado por la vía aérea. Con este delantero, la Liga Deportiva Alajuelense obtendrá la efectividad de su línea ágil necesaria para clasificar en el presente campeonato.

A LOS COMERCIANTES E INDUSTRIALES SE LES HACE SABER:

QUE CON EL OBJETO DE QUE PUEDAN REAJUSTAR LOS PRECIOS CONFORME A LAS LEYES RECIENTEMENTE PROMULGADAS, LA JUNTA DE ABASTOS Y LA COMISION ESPECIAL DEL CONGRESO HA RESUELTO:

- 1.-CONCEDER UN PLAZO DE DOS SEMANAS, QUE VENCERA EL DOMINGO 26 DEL CORRIENTE MES PARA INICIAR LA APLICACION DE LAS LEYES DICHAS.
- 2.-HACER SABER A LOS SEÑORES COMERCIANTES E INDUSTRIALES QUE DE LO QUE SE TRATA ES DE EVITAR QUE SE COMETAN INJUSTICIAS PERO NO DE TOLERAR DURANTE ESAS DOS SEMANAS NINGUN ACTO DE EVIDENTE ESPECULACION;
- 3.-QUE LA JUNTA DE ABASTOS QUE SE ORGANIZARA CONFORME A LA SEGUNDA LEY DE EMERGENCIA DICTADA PROCEDERA A HACER LA FIJACION DE PRECIOS A LA MAYOR BREVEDAD Y QUE ESOS PRECIOS DEBERAN SER ACATADOS DESDE EL MOMENTO MISMO EN QUE SE HAGAN CONOCER DEL PUBLICO.

Por la Comisión de Abastos,
GONZALO PINTO,
Presidente

Grandes cantidades de pan fueron llevadas a la Junta de Abastos

Todos esos bollos de pan han sido presentados como evidencia de que varios panaderos no actúan conforme a las nuevas disposiciones en esa materia.

Ante la Junta General de Abastos han sido llevadas grandes cantidades de pan por distintos ciudadanos, los cuales, llevan como evidencia, de que en algunas panaderías todavía no se ajustan a las últimas disposiciones, que ya todo el público conoce, dictadas sobre esta materia. Los panes pesan menos de lo dispuesto por la Junta de Abastos, que ahora estudia las denuncias para presentar formal acusación contra los infractores de estas medidas.

CON TODA ENERGIA SE ESTA PROCEDIENDO A LA DISCRIMINACION DE LOS EXTRANJEROS RESIDENTES EN EL PAIS

La Secretaría de Seguridad Pública por medio de la Oficina de Investigación está procediendo rigurosamente contra todos los extranjeros indeseables que en un doxer al ayuntamiento de la justicia nacional. Entre los extranjeros ingresados al país, en forma ilícita algunos, se encuentran elementos cuya permanencia en el país constituye un constante peligro para la tranquilidad de la sociedad y es precisamente contra esta clase de elementos que se está procediendo con todo el rigor necesario, en resguardo de esta ne-

ASALTO A UN CAMPESINO EN LA CARRETERA A ESCAZU

Informes que logramos obtener en la tarde de ayer, nos pusieron en autos de un ataque a mano a mano sufrida por un campesino, de apellido Guzmán, en la carretera a Escazú.

Parece que dicho campesino fue recogido en estado de inconciencia, presentando fuertes golpes en la cabeza, en las manos y los hombros. En su declaración dice que efectivamente, fue golpeado con una porra, hasta que no supo más de sí. Cuando despertó, notó que había sido robado, pues llevaba cincuenta colones en efectivo en uno de los bolsillos. Tan estupefacto atraco está siendo investigado y parece que hay probabilidades de que los bandidos caigan en manos de la justicia de un momento a otro.

En ambos pies fue mordido un campesino por una feroz TERCIOPELO

Esse desgraciado suceso se produjo en la mañana de ayer en el lugar denominado Guadalupe, de Puriscal.

Ingresó a las 5 de la tarde de ayer al Hospital de San Juan de Dios, el campesino Jesús Torres Segura de 30 años, víctima de dos mortales mordeduras de serpiente en ambos pies.

Tras la visita de este gravísimo paciente que al momento de producirse el ataque del venenoso ofidio, se encontraba doblado al mal en una fina alita en el lugar denominado Guadalupe. Al doblar una mata de maíz tuvo la mala fortuna de pararse sobre la terciopelo que rápidamente hincó sus colmillos en el talón del pie de la víctima. Esto, que sintió la terrible infección de los colmillos en su pie,

NUMEROSOS ARRESTOS DE PATRIOTAS FRANCESSES

LONDRES, 13. UP.—El entusiasmo patriótico francés estimulado por los éxitos aliados en Sicilia y la expectación del día de la Bastilla, tiene preocupada a la policía de Vichy. En el sur de Francia la policía perflorada con el régimen de Laval ha hecho varios arrestos. Se espera que mañana, día de la Bastilla gran fecha en los ana-

PRÓXIMO JUEVES:
Charles Boyles, en: **ENEMIGOS AMISTOSOS**

PRÓXIMO SÁBADO:
Jean Parker, en: **EL HIJO DE LA ARMADA**

PRÓXIMO DOMINGO: Jorge Negrete y Gloria Marin, en: **EL JOROBADO O EL RIQUE DE LAGARDERE**

RAVENTOS
Hoy a las 3, 7 y 8.45 ... 0.75

ESTRENO DE VACILLON!
Jimmy Lyon, en:

HENRY EL INCORREGIBLE

EL CAPITOLIO
A las 7 y 8.45 ... 0.50

EL CONTRA ATAQUE DE MOSCU

LA ADELA
A las 7 y 8.45 ... 0.50

Eugene Paultette, en:

GANADOR IMPREVISTO

AMERICA
A las 7 y 8.45 ... 0.50

Boris Karloff, en:

SENTENCIADO A MUERTE

CASTRO
A las 7.30 ... 0.40

Chaffán, en:

JALISCO NUNCA PIERDE
Muy pronto: **ESTO, ANTE TODO**, con Tyrone Power y Joan Fontaine



Oportunamente el Ferrocarril exhibirá en lugares visibles, las condiciones que se refieren a clases de maderas, tamaños, requisitos para el recibo y tabla de precios que se pagarán por traviesas de otras dimensiones.

San José, Julio 1º de 1943.

PROSPERO GUARDIA
Administrador General.

FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO

AVISO IMPORTANTE A LOS MADEREROS

A partir de esta fecha y hasta nuevo aviso, los precios para TRAVIESAS CORRIENTES DE SIETE PIES, de las clases de madera acostumbradas, han sido aumentados en la siguiente forma:

Traviesas traídas por mar, puestas en el Patio del Ferrocarril en Puntarenas

Primera clase C\$12.00 cada una
Segunda clase 10.00 cada una
Tercera clase 8.00 cada una

Traviesas puestas en cualquier otro lugar de la vía, en partidas no menores de veinticinco

Primera clase C\$10.00 cada una
Segunda clase 8.00 cada una
Tercera clase 4.00 cada una

VIARIAS ACUSACIONES contra un mismo individuo

CIENTO CINCUENTA MIL COLONES
¿Le parecerán a usted mal? Verdad que no?

—Ah, pues usted puede obtenerlos comprando billetes para el sorteo extraordinario del 8 de Agosto próximo.

El sujeto que las cometi6 hace dos días salió de la cárcel, don de descotaba penas por el mismo delito. En dos días ha comido, pues, cinco estafas y se esperan más quejas contra el llamado "Rey del Píamo".

Hace algunos meses, dimos cuenta de las estafas que estaba cometiendo un sujeto que se da el nombre de "Rey de los estafadores", de apellido blanco él, y cuyo timo consistió en ofrecer hierro pa ra techo en grandes cantidades y barato, cobrando siempre la comisión por adelantado. Este timador, hace apenas dos días salió de la cárcel y ya llueven contra él cinco acusaciones por el mismo delito y cometidos en la misma forma que le ganó la sentencia anterior. Las estafas cometidas en estos dos últimos días son más cuantiosas y más graves que todas las cometidas anteriormente.

DE FANTASTICO se puede tildar el nuevo ballet de Margarita Esquivel

Destino, cuyo ensayo presenciámos ayer tarde, será una verdadera sorpresa para el público. Está basado en música de Thakowsky, y la realización técnica es sencillamente soberbia.

Via todo nuestro público, amante de los bellos espectáculos, sabe que Margarita Esquivel ha preparado, o creado, dítemos mejor, un nuevo ballet que lleva el título de Destino. Destino, cuyo ensayo vimos, ayer tarde, nos ha dejado verdaderamente estupefactos. En él se realizan todas las capacidades artísticas de Margarita Esquivel. Está basado en una de las sinfonías de Schakowsky, y nosotros, que hemos visto todos los ballets de Margarita, casi, en nuestra condición de legos, naturalmente, casi podemos asegurar que es el mejor.

FRACASO VON KLUGE EN BELGOROD

MOSCU, 13. UP.—Después de irrumper en las posiciones rusas las columnas del mariscal von Kluge trataron de aprovechar esa cueña lanzando numerosos ataques en distintas direcciones. Sin embargo, todos ellos fracasaron. Al amanecer von Kluge volvió sus fuerzas hacia el Norte, tratando de quebrar las líneas rusas en un angosto sector, pero según aseguran los despachos del frente, fracasaron de nuevo. En un punto del sector de Belgorod los alema-

CALGA DE POBRE AHORA QUE HACE VIENTO

Cómpre a un jobado un billete para el sorteo del ocho de Agosto, páseselo a la joba y, luego espere que canten misa para que reciba los ciento cincuenta mil colones, o los cuarenta mil del segundo premio

MUSSOLINI MANDA SU "ESPIRITU" A SICILIA

NEUVA YORK, 13. UP.—En agosto de 1937 el premier Mussolini dijo en un discurso pronunciado en Sicilia, que ningún soldado enemigo pisaría tierra siciliana "según la radio Roma, el día que les envío un mensaje a las fuerzas fascistas en Sicilia que decía "estoy con ustedes en espíritu".

NEUVA BATALLA NAVAL EN KULA

CUARTELI GENERAL aliado, en Australia, 13. UP.—Un nuevo encuentro entre los barcos de guerra norteamericanos y nipones puede estarse llevando a cabo todavía en el golfo de Kula de las Salomon. En la primera fase preliminar de la batalla que principió el lunes pasado por la noche la marina estadounidense hundió cuatro y posiblemente seis barcos japoneses. Probablemente los nipones trataban de reforzar la muy castigada guarnición nipona en Munda, la que está siendo atacada por las tropas y cañones por los barcos norteamericanos. Los aeroplanos estadounidenses hundieron un barco de carga nipón y probablemente otro más, mientras dos más quedaron averiados al tratar de abastecer la guarnición enemiga en Kiska en las Aleutianas.

TURIN BOMBARDEADA ANOCHE

LONDRES, 13. UP.—El ministerio de aviación informó que porosas formaciones de la Real Fuerza aérea efectuaron "un vuelo lento y concentrado ataque" contra la ciudad italiana de Turin anoché. El ataque que fué prolongado y realizado, con tiempo inverso, costó a la real fuerza aérea 13 bombarderos.

CENARON STIMSON, EDEN Y CHURCHILL

LONDRES, 13. UP.—El secretario de guerra de los Estados Unidos, Henry Stimson, cen6 el domingo con el primer ministro Churchill, el ministro de relaciones exteriores, Eden y el embajador norteamericano, Winant, en la residencia oficial del jefe del gobierno.

COMUNICADO ITALIANO

LONDRES, 13. UP.—La radio de Roma difundió el siguiente comunicado del alto mando italiano: "continúa la batalla sin disminuir en violencia. La zona meridional de Sicilia, donde el enemigo trata de ampliar sus cabezas de puente que ha establecido en Licata, Gela, Pachino, Siracusa y Augusta. Los aviones torpederos y los bombarderos del eje atacaron repetidamente los buques de guerra y mercantes del enemigo en aguas de la isla y hundieron un mercante de tonelaje mediano e incendiaron o dañaron a dos cruceros, numerosos transportes y varias embarcaciones menores."

EISENHOWER VISITO LAS AVANZADAS DE LAS FUERZAS YANKEES-CANADIENSES

EN UN PUERTO de comando aliado en Africa, 13. UP.—El general norteamericano Eisenhower, jefe de las fuerzas aliadas del norte de Africa, regresó de su visita a las fuerzas norteamericanas y canadienses

MOZO TRAIGA UN BILLETE!
Así debe usted exclamar si quiere probar suerte en el gran sorteo del 8 de Agosto próximo.

PINTE SU CASA

para que se vea más hermosa y resista más la acción del tiempo,

PERO, píntela con Pintura Steelcote

la que más rinde y es más durable.

QUE ACABA DE RECIBIR LA

FERRETERIA SOLEY

Edificio Cartago, Paso de la Vaca - TELEFONO 2723

que también le ofrece:

VIDRIOS EN TODO TAMAÑO A LOS MEJORES PRECIOS

en Sicilia! Declarando que la coordinación entre dichas fuerzas no puede haber sido ni ser mejor aun cuando todas las tropas hubie sen perflorado a la misma navalidad".

PRÓXIMO DOMINGO:
Jeanette Mac Donald! INTRIGA EN EL CAIRO

¡El más apasionante película de amor y espionaje, con las más fascinantes actrices! ¡Una película Metro que subyuga y enamora! ¡BOSAS!

PRÓXIMO JUEVES, PALACE! ESPOSAS EN PIE DE GUERRA
¡La más divertida comedia del año! ¡Especial para es-sosos!

PRÓXIMO SÁBADO, PALACE! ATRACO NOCTURNO
¡Escalofriante! ¡Esceluzan del y la película "BODAS POR CORRESPONDENCIA" por Len Ferrol.

Hoy, Martes 13 de Julio, de 1943

PALACE
A las 3, 7 y 8.45 ... C\$ 2.00

LAS MIL Y UNA NOCHES
Fantástico gigante en colores, con María Montez y Sabu

VARIEDADES
A las 3, 7 y 8.45 ... 0.65

¡Estreno de emoción: Irene Marvey y Kent Taylor, en: MUJER DE ARRANQUE

MODERNO
A las 3, 6.45 y 8.45 ... 0.60

Programon doble! ¡Dos atracciones! Estreno de vaqueros: **LADRONES DE GANADO** y tres episodios de la serie: **EL RETORNO DE LA ARANA NEGRA**

IDEAL
A las 7 y 8.45 ... 0.640

Boris Karloff y Peter Lore, en: **AY QUE VIENE EL OGR0**

LIBANO
A las 7 y 8.45 ... 0.70

Edwar O'Robinson, en: **SOCIOS PROFANOS**

KEITH
A las 7.30 ... 0.940

María Montez en el exito: **EL MISTERO DE MARÍA ROGET**